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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 1 

DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos dois dias do mês de julho do ano de 3 

dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniu-se de forma presencial a Câmara de Ensino, 4 

Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da Universidade Estadual de Campinas, sob a 5 

presidência do Magnífico Reitor da Universidade, Professor Doutor ANTONIO JOSÉ DE 6 

ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento dos seguintes conselheiros: Ana Maria 7 

Alves Carneiro da Silva, Anderson de Souza Sant´Ana, André Kaysel Velasco e Cruz, Ângelo 8 

Roberto Biasi, Bruno Gomes Ximenes, Cláudio José Servato, Eliana da Silva Souza, Hernandes 9 

Faustino de Carvalho, Ivan Felizardo Contrera Toro, José Luis Pio Romera, Kethlyn Kethriny 10 

da Costa Brito, Leonardo Lorenzo Bravo Roger, Maria Luiza Moretti, Odilon José Roble, Paulo 11 

Eduardo Neves Ferreira Velho, Rachel Meneguello e Sandro Dias. Como convidados especiais, 12 

compareceram os professores: Adriana Nunes Ferreira, Anne Caroline Bronzi, Cristiane Maria 13 

Megid, Fernando Sarti, Luiz Seabra Junior, Marcio Antonio Cataia, Paulo Cesar Montagner, 14 

Ricardo Dahab e Zigomar Menezes de Souza; a doutora Ana Carolina de Moura Delfim Maciel; 15 

e os senhores Everaldo Pinheiro, Fernandy Ewerardy de Souza e Juliano Henrique Davoli 16 

Finelli. Justificaram ausência à Sessão a Pró-Reitora de Pesquisa, Ana Maria Frattini Fileti, e 17 

os seguintes conselheiros: Claudio Francisco Tormena, sendo substituído pelo conselheiro 18 

Hernandes Faustino de Carvalho; Leandro Aparecido Villas; Flávio Henrique Baggio Aguiar; 19 

Fernando Augusto de Almeida Hashimoto; Arnaldo César da Silva Walter; Rodrigo Ramos 20 

Catharino; Juliana Freitag Borin, sendo substituída pelo conselheiro Sandro Dias; Joana Fróes 21 

Bragança Bastos, sendo substituída pelo conselheiro Paulo Eduardo Neves Ferreira Velho; 22 

Anna Christina Bentes da Silva; Rodolfo Jardim de Azevedo; Dirce Djanira Pacheco e Zan; 23 

José Antonio Rocha Gontijo; Patricia Kawaguchi Cesar; Aline Sampaio Rodrigues Schmidt, 24 

sendo substituída pela conselheira Kethlyn Kethriny da Costa Brito; e José Henrique Toledo 25 

Corrêa. Havendo número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início à Quadringentésima 26 

Segunda Sessão Ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão, realizada de forma 27 

totalmente presencial. Solicita aos membros titulares que façam login no site da SG para que 28 

suas presenças sejam registradas e recebam as cédulas de votações. Quando estiverem logados, 29 

todos os documentos ficarão acessíveis. É imprescindível que os conselheiros utilizem os 30 

computadores da sala de reuniões e que não fechem a página da SG. Caso a cédula de votação 31 

não apareça na tela de algum conselheiro, ele deve aguardar a finalização da votação em curso 32 

e, em seguida, pedir a palavra para declarar seu voto no microfone. Para manifestação, os 33 

conselheiros deverão levantar a mão e respeitar o limite temporal de cinco minutos para a 34 

Ordem do Dia e três minutos para o Expediente. A inscrição para o Expediente deverá ser 35 

realizada por meio do livro de inscrições que se encontra sobre a mesa, à sua direita. Informa 36 

que a partir de 20.06.24, a representação dos docentes nesta Câmara, conforme estabelece o 37 

Regimento Interno do Consu, passou à seguinte composição: Como titulares, Anna Christina 38 

Bentes da Silva, Joana Fróes Bragança Bastos, Rodolfo Jardim de Azevedo, Dirce Djanira 39 

Pacheco e Zan, José Antonio Rocha Gontijo, André Kaysel Velasco e Cruz e Juliana Freitag 40 
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Borin. Como suplentes, Marcelo Alves da Silva Mori, Sandro Dias, Muriel de Oliveira Gavira 1 

e Paulo Eduardo Neves Ferreira Velho. Em seguida, submete à apreciação a Ata da 2 

Quadringentésima Primeira Sessão Ordinária, realizada em 11 de junho de 2024. Consulta se 3 

há observações. Não havendo, submete à votação a referida Ata, que é aprovada por 4 

unanimidade. Passa à Ordem do Dia, com 42 itens, informando que há destaque obrigatório dos 5 

itens 02 – 22-P-44245/2023 –, do IG, e 03 – 10-P-28572/2023 –, do Imecc. No entanto, observa 6 

que os itens são relativos à avaliação de inscrição de especialistas externos em concursos, o que 7 

de acordo com o Regimento exige quórum qualificado, então teria que haver uma presença 8 

maior na reunião. Dessa forma, os itens serão retirados de pauta e serão apreciados na próxima 9 

reunião. Consulta se há destaques por parte dos conselheiros. Não havendo, submete à votação 10 

todos os itens não destacados da Ordem do Dia, sendo aprovados, por unanimidade, os 11 

pareceres que subsidiaram os seguintes processos: I – A – Concursos Para Provimento de 12 

Cargos de Professor Titular – Deliberação Consu-A-09/2015 – a) Designação de Comissão de 13 

Especialistas – Para Aprovação – Artigo 4º, inciso IV, da Deliberação Consu-A-09/2015 – 01) 14 

Proc. nº 37-P-10143/2024, da Faculdade de Tecnologia – (02 cargos/RTP) – Engeharia de 15 

Transportes, disciplinas EB608 e FT102 – Inscrições: Elaine Guglielmi Pavei Antunes e 16 

Fernanda Roberta Marciano – Comissão de Especialistas indicada pelo relator: Titulares: Liedi 17 

Légi Bariani Bernucci, Sheila Walbe Ornstein, Arnaldo Cesar da Silva Walter, Maria Gabriela 18 

Caffarena Celani e Jacinta Enzweiler – Suplentes: José Leomar Fernandes Júnior, José Nivaldo 19 

Garcia, Edevar Luvizotto Junior, José Reynaldo Anselmo Setti e Vanessa Gomes da Silva – 20 

Aprovação pela Congregação em 06.04.24 – c) Parecer Final – Para Homologação – 04) Proc. 21 

nº 06-P-12760/2017, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – (01 cargo/RTP) – área de 22 

Endodontia, disciplinas DM057, DM067, DC062, DC072, DC082, DC092 e DC102 – Depto. 23 

Odontologia Restauradora - Habilitado: Caio Cezar Randi Ferraz – Aprovação pela 24 

Congregação em 21.02.24 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-73/24 – B – 25 

Concursos Para Provimento de Cargos de Professor Doutor – Deliberação Consu-A-30/2013 – 26 

Pareceres Finais – Para Homologação – 05) Proc. nº 37-P-43080/2023, da Faculdade de 27 

Tecnologia – (01 cargo/RTP) – área de Engenharia de Telecomunicações, disciplinas TT525, 28 

TT625, TT804 e TT805 – Habilitados: 1º André César Martins Cavalheiro e 2º Euclides 29 

Lourenço Chuma – Aprovação pela Congregação em 02.05.24 – Pareceres da Comissão 30 

Julgadora e CIDD/CCRH-71/24. 06) Proc. nº 37-P-43081/2023, da Faculdade de Tecnologia – 31 

(01 cargo/RTP) – área de Engenharia de Telecomunicações, disciplinas TT423, TT514, TT624 32 

e TT901 – Habilitados: 1º Vanessa Testoni, 2º Plínio Santini Dester, 3º Juliana de Almeida 33 

Góes e 4º Euclides Lourenço Chuma – Aprovação pela Congregação em 02.05.24 – Pareceres 34 

da Comissão Julgadora e CIDD/CCRH-72/24. 07) Proc. nº 10-P-49373/2022, do Instituto de 35 

Matemática, Estatística e Computação Científica – (01 cargo/RTP) – área de Matemática 36 

Aplicada, disciplina MS211 – Depto. de Matemática Aplicada - Habilitados: 1º Petra Maria 37 

Bartmeyer, 2º Vinícius Francisco Wasques, 3º Daiana Oliveira dos Santos, 4º Michael Macedo 38 

Diniz e 5º Beatriz Laiate – Aprovação pela Congregação em 08.02.24 – Pareceres da Comissão 39 

Julgadora e CIDD/CCRH-70/24 - b) Disponibilizações de Cargos – Para Aprovação – 08) Proc. 40 
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nº 02-P-8143/2022, da Faculdade de Ciências Médicas – Disponibilização de mais 01 1 

cargo/RTP para atender a nomeação do 2º classificado no concurso para provimento de cargo 2 

de Professor Doutor – área de Anatomia Patológica Especial, disciplinas MD544, MD644, 3 

RM215, RM219 e RM222 – Depto. de Patologia – Aprovação pela Congregação em 24.05.24. 4 

09) Proc. nº 08-P-8746/2020, do Instituto de Física Gleb Wataghin – Disponibilização de mais 5 

01 cargo/RTP para atender a nomeação da 3ª classificada no concurso para provimento de cargo 6 

de Professor Doutor – área de Física Experimental de Altas Energias/Física Teórica: Extensão 7 

do Modelo Padrão, disciplinas F315, F415, F489, F502, F589, F602, F689, F789, F885 e F887 8 

– Aprovação pela Congregação em 07.06.24. 10) Proc. nº 22-P-16985/2022, do Instituto de 9 

Geociências – Disponibilização de mais 01 cargo/RTP para atender a nomeação do 2º 10 

classificado no concurso para provimento de cargo de Professor Doutor – área de Ciências da 11 

Terra, disciplina GN101 – Depto. de Política Científica e Tecnológica – Homologação da 12 

aprovação ad referendum da Congregação em 26.06.24 – C – Concursos de Livre-Docência – 13 

Pareceres Finais – Para Homologação – Deliberação Consu-A-60/2020 – 11) Proc. nº 05-P-14 

44221/2023, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo – área de Hidráulica, 15 

disciplinas CV531, CV932 e IC420 – Depto. de Recursos Hídricos – Habilitado: André Luís 16 

Sotero Salustiano Martim – Aprovação pela Congregação em 10.06.24 – Parecer da Comissão 17 

Julgadora. 12) Proc. nº 03-P-39737/2023, da Faculdade de Engenharia Mecânica – área de 18 

Projeto Mecânico, disciplina EM404 - Depto. de Sistemas Integrados – Habilitado: Tiago 19 

Henrique Machado – Aprovação pela Congregação em 17.06.24 – Parecer da Comissão 20 

Julgadora. 13) Proc. nº 26-P-43228/2023, do Instituto de Economia – área de Microeconomia, 21 

disciplina HO705 – Depto. de Teoria Econômica – Habilitado: Alex Wilhans Antonio Palludeto 22 

– Aprovação pela Congregação em 07.06.24 – Parecer da Comissão Julgadora. 14) Proc. nº 26-23 

P-43230/2023, do Instituto de Economia – área de Padrões e Estratégias de Desenvolvimento, 24 

disciplina HO435 – Depto. de Política e História Econômica – Habilitado: Marco Antonio 25 

Martins da Rocha – Aprovação pela Congregação em 07.06.24 – Parecer da Comissão 26 

Julgadora. 15) Proc. nº 26-P-43231/2023, do Instituto de Economia – área de Macroeconomia, 27 

disciplina HO512 – Depto. de Teoria Econômica – Habilitado: Lucas Azeredo da Silva Teixeira 28 

– Aprovação pela Congregação em 07.06.24 – Parecer da Comissão Julgadora. 16) Proc. nº 26-29 

P-43233/2023, do Instituto de Economia – área de Formação e Desenvolvimento Econômico 30 

no Capitalismo, disciplina HO904 – Depto. de Política e História Econômica – Habilitado: 31 

Nelson Mendes Cantarino – Aprovação pela Congregação em 07.06.24 – Parecer da Comissão 32 

Julgadora. 17) Proc. nº 21-P-37664/2023, do Instituto de Estudos da Linguagem – área de 33 

Teorias Linguísticas e Ensino de Língua Portuguesa, disciplinas HL071, HL111 e HL804 – 34 

Depto. de Linguística – Habilitado: Aquiles Tescari Neto – Aprovação pela Congregação em 35 

06.06.24 – Parecer da Comissão Julgadora. 18) Proc. nº 09-P-30900/2023, do Instituto de 36 

Filosofia e Ciências Humanas – área de Teoria Sociológica, disciplina HZ054 – Depto. de 37 

Sociologia – Habilitado: Sávio Machado Cavalcante – Aprovação pela Congregação em 38 

05.06.24 – Parecer da Comissão Julgadora – D – Promoções por Mérito – Nível MS-6 – PS – 39 

Parecer Final – Para Aprovação – Deliberação Consu-A-17/1992 – 19) Proc. nº 05-P-40 
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6668/2024, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo - Nível MS-5.2 para 1 

Nível MS-6 – Emilia Wanda Rutkowski – Parecer CIDD/CCRH-74/24 – Aprovação pela 2 

Congregação em 13.05.24 (Parecer da Comissão de Avaliação) – E – Carreira do Magistério 3 

Artístico – Abertura – Para Aprovação – Deliberação Cepe-A-08/1995 – 20) Proc. nº 17-P-4 

21230/2021, do Instituto de Artes – (01 função/RTP) – Professor Assistente – Categoria MA-5 

I, nível A – área de Práticas Interpretativas, em RTP, com opção preferencial para o RTC, 6 

disciplinas MU108, MU208, MU308, MU408, MU508, MU608, MU708, MU808, MU178, 7 

MU278, MU378, MU478, MU578, MU678, MU778 e MU878 – Depto. de Música - Aprovação 8 

pela Congregação em 23.05.24 – F – Cursos de Extensão – Cursos Novos – Deliberação Cepe-9 

A-23/2020 – a) Para Aprovação – 21) Proc. nº 01-P-15557/2024, da Faculdade de Educação – 10 

“Utilização da Inteligência Artificial em Práticas Educacionais” – oferecido sob demanda, sob 11 

a responsabilidade do Prof. Sergio Ferreira do Amaral – Carga Horária: 32 horas – Custo por 12 

aluno: R$52,73 – Aprovação da Congregação em 24.04.24 – Parecer Conext-81/24. 22) Proc. 13 

nº 01-P-14485/2024, da Faculdade de Engenharia Mecânica – “Metalurgia Física dos Aços 14 

Ferramenta” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade da Profa. Paula Fernanda da 15 

Silva Farina – Carga Horária: 100 horas – Custo por aluno: R$7.110,08 – Homologação da 16 

aprovação ad referendum da Congregação em 13.05.24 – Parecer Conext-79/24. 23) Proc. nº 17 

01-P-17281/2024, da Faculdade de Engenharia Química – “Análise Bowtie com Abordagem 18 

Quantitativa e Inteligência Artificial” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. 19 

Sávio Souza Venâncio Vianna – Carga Horária: 32 horas – Custo por aluno: R$4.500,50 – 20 

Aprovação da Congregação em 26.04.24 – Parecer Conext-82/24. 24) Proc. nº 01-P-21 

14967/2024, da Faculdade de Odontologia de Piracicaba – “Habilitação em Analgesia Relativa 22 

ou Sedação Consciente com Óxido Nitroso” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade 23 

da Profa. Camila Batista da Silva de Araújo Candido – Carga Horária: 96 horas – Custo por 24 

aluno: R$3.000,00 – Aprovação da Congregação em 24.04.24 – Parecer Conext-80/24 – b) 25 

Alterações – Para Aprovação – 25) Proc. nº 01-P-7501/2014, da Faculdade de Tecnologia – 26 

Reestruturação do curso de especialidade Profissional “Mecatrônica” – Aprovação da 27 

Congregação em 02.05.24 – Parecer Conext-84/24 – G – Convênios, Contratos e Termos 28 

Aditivos – a) A ser celebrados – Para Aprovação – Deliberação Consu-A-16/2022 de 07.06.22 29 

– 26) Proc. nº 36-P-2695/2024, da Faculdade de Ciências Aplicadas – Espécie: Convênio de 30 

Cooperação – Partes: Unicamp/Funcamp e Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de 31 

Alagoas – Fapeal – Executores: Gustavo Hermínio Salati Marcondes de Moraes e Bruno 32 

Brandão Fischer – Vigência: 60 meses – Recursos: R$50.000,00 – Resumo do Objeto: 33 

Execução do projeto de pesquisa aplicada “Formulação de marcos diretores das políticas de 34 

ciência, tecnologia e inovação do Estado de Alagoas” – Parecer: Cacc. 27) Proc. nº 36-P-35 

25212/2023, da Faculdade de Ciências Aplicadas - Espécie: Termo Aditivo ao Convênio de 36 

Cooperação – Partes: Unicamp e Universidade Estadual de Alagoas – Uneal - Executores: 37 

Gustavo Hermínio Salati Marcondes de Moraes e Bruno Brandão Fischer – Vigência: Até 38 

31.07.28 – Resumo do Objeto: Cooperação acadêmico-científica entre as partes, visando 39 

oferecimento de turma fora de sede, em nível de mestrado (Minter) acadêmico, do Programa de 40 
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Pós-graduação em Administração da Faculdade de Ciências Aplicadas (FCA) nos termos da 1 

Portaria CAPES nº 243, de 5.11.19 e ratificar o projeto do Convênio de Cooperação, que visa 2 

o oferecimento de turma fora de sede, em nível de doutorado (Dinter) acadêmico – Parecer: 3 

Cacc. 28) Proc. nº 15-P-7581/2020, do Hospital de Clínicas – Espécie: Distrato ao Contrato de 4 

Estudo Clínico – Partes: Unicamp/Funcamp e Eli Lilly do Brasil Ltda. – Executores: Simone 5 

Appenzeller e Roberto Marini - Resumo do Objeto: Rescindir, a partir da data de assinatura 6 

deste termo, o Contrato que visou a realização de “Estudo randomizado, duplo-cego, controlado 7 

por placebo, de retirada, para avaliar a segurança e eficácia de baricitinibe oral em pacientes 8 

com idade entre 1 ano e menos de 18 anos com artrite idiopática juvenil sistêmica” – Parecer: 9 

Cacc. 29) Proc. nº 15-P-15414/2024, do Hospital de Clínicas – Espécie: Contrato de Estudo 10 

Clínico Intervencional – Partes: Unicamp/Funcamp e Janssen-Cilag Farmacêutica Ltda. – 11 

Executores: Ubirajara Ferreira e Wagner Eduardo Matheus – Vigência: 05 anos ou 06 meses 12 

depois do fechamento do banco de dados – Recursos: Conforme Anexo B – Orçamento e 13 

Cronograma de Pagamento – Resumo do Objeto: Realização de “Estudo de fase 3, 14 

randomizado, aberto, multicêntrico para avaliar a eficácia e a segurança de TAR-200 versus 15 

quimioterapia intravesical de escolha do pesquisador em participantes da pesquisa que 16 

receberam bacilo calmette-guérin (BCG) e apresentaram recorrência de câncer de bexiga não 17 

músculo-invasivo de alto risco (HR-NMIBC) e que não são elegíveis ou não optam por serem 18 

submetidos à cistectomia radical” – Parecer: Cacc. 30) Proc. nº 32-P-539/2021, do Centro de 19 

Hematologia e Hemoterapia – Espécie: Emenda nº 4 ao Contrato de Estudo Clínico – Emenda 20 

de Cessão – Partes: Unicamp/Funcamp e Parexel International Pesquisas Clínicas Ltda. - 21 

Executores: Erich Vinicius de Paula e Sara Teresinha Olalla Saad – Resumo do Objeto: Atribuir 22 

e transferir à Pfizer Inc., incondicional e irrevogavelmente, todos os direitos, títulos, interesses, 23 

benefícios, deveres e obrigações da Parexel Internacional Pesquisas Clínicas Ltda., a partir de 24 

29.03.24, do termo que visa a execução do estudo clínico “Estudo de braço único, fase 3, aberto 25 

para avaliar a eficácia e a segurança de PF-07055480 (Terapia gênica de fator humano VIII 26 

recombinante AAV2/6) em participantes adultos do sexo masculino com hemofilia A 27 

moderadamente grave a grave (FVIII:C≤1%)” – Parecer: Cacc. 31) Proc. nº 32-P-12028/2024, 28 

do Centro de Hematologia e Hemoterapia – Espécie: Contrato de Estudo Não Intervencional – 29 

Partes: Unicamp/Funcamp, Syneos Heatlh, LLC – EUA e Apcintex Limited – Reino Unido – 30 

Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e Erica Vitoria Picarelli Leardini – Vigência: Até 05 31 

anos – Recursos: Conforme Cláusula 5 – Acordos Financeiros e Anexos A e B – Resumo do 32 

Objeto: Realização de “Estudo não intervencional global para avaliar prospectivamente os 33 

episódios de sangramento e uso de tratamento em pacientes com hemofilia” – Parecer: Cacc. 34 

32) Proc. nº 01-P-4212/2024, da Pró-Reitoria de Extensão, Esporte e Cultura – Espécie: Termo 35 

de Parceria – Partes: Unicamp e Associação de Cultura, Educação e Assistência Social Santa 36 

Marcelina – Executores: Fernando Antonio Santos Coelho e Marcelo Ferreira Rocco – 37 

Vigência: Até 31.12.26 – Resumo do Objeto: Atuação conjunta das partes para o 38 

desenvolvimento das atividades musicais do projeto Guri com crianças, adolescentes e jovens 39 

do município, contando com o envolvimento da comunidade local – Parecer: Cacc – b) Para 40 
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Homologação da Aprovação Ad Referendum do Reitor – Deliberação Consu-A-16/2022, de 1 

07.06.22 – Deliberação Consu-A-12/2018, de 25.09.18 – 33) Proc. nº 27-P-44785/2023, do 2 

Hospital da Mulher “Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti” – Espécie: Convênio – Partes: 3 

Unicamp/Funcamp e Prefeitura Municipal de Indaiatuba – Executores: Júlio Cesar Teixeira, 4 

Adriano Rogério Gozzi, João Renato Bennini Junior e Luís Otavio Zanatta Sarian - Data de 5 

Assinatura: 09.04.24 – Vigência: 01 ano – Resumo do Objeto: Cooperação no âmbito da 6 

promoção e da prevenção em saúde na rede SUS de Indaiatuba, visando a melhoria do bem-7 

estar físico, mental e social da mulher – Parecer: Cacc. 34) Proc. nº 27-P-44813/2023, do 8 

Hospital da Mulher “Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti” – Espécie: Termo Aditivo 01 ao 9 

Convênio de Cooperação – Partes: Unicamp/Funcamp e Prefeitura Municipal de Indaiatuba – 10 

Executores: Júlio Cesar Teixeira, Adriano Rogério Gozzi, João Renato Bennini Junior e Luís 11 

Otavio Zanatta Sarian – Data de Assinatura: 09.04.24 – Vigência: 01 ano – Recursos: Conforme 12 

Cláusula Terceira – Recursos, Pagamento e Reajuste – Resumo do Objeto: Execução do plano 13 

de trabalho “Consolidação das ações de rastreamento do câncer do colo do útero no SUS de 14 

Indaiatuba utilizando o teste de DNA-HPV” – Parecer: Cacc. 35) Proc. nº 01-P-13503/2024, do 15 

Centro de Estudos de Energia e Petróleo – Espécie: Termo de Cooperação – Partes: 16 

Unicamp/Funcamp e Petrobras – Executores: Leandro Wang Hantao e William Reis de Araujo 17 

- Data de Assinatura: 22.05.24 – Vigência: 730 dias – Recursos: R$2.135.153,29 – Resumo do 18 

Objeto: União de esforços das partícipes para o desenvolvimento do projeto de P&D 19 

“Desenvolvimento de modelo de previsibilidade para ocorrência de espécies ácidas em água 20 

produzida” – Parecer: Cacc. 36) Proc. nº 29-P-3957/2024, da Faculdade de Engenharia Elétrica 21 

e de Computação – Espécie: Acordo de Parceria para Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação – 22 

PD&I – Partes: Unicamp/Funcamp, Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa – Fundep, 23 

Eletra Industrial Ltda., Fenice Technology Ltda. e Marcopolo S.A. – Executores: Madson 24 

Cortes de Almeida e Henrique Candido de Oliveira - Data de Assinatura: 10.05.24 – Vigência: 25 

36 meses – Recursos: R$4.730.704,06, sendo R$2.947.090,52 repassados à Funcamp; 26 

contrapartida econômica da Unicamp R$1.191.959,00 – Resumo do Objeto: Desenvolvimento 27 

do projeto “Gestão energética de ônibus elétricos em ambiente conectado”. Programa Rota 28 

2030 – Informação: Cacc. 37) Proc. nº 34-P-634/2024, do Centro de Hematologia e 29 

Hemoterapia – Espécie: Contrato para Realização do Estudo Observacional – Partes: 30 

Unicamp/Funcamp e Bayer S.A. – Executores: Sara Teresinha Olalla Saad e Érica Vitoria 31 

Picarelli Leardini - Data de Assinatura: 17.05.24 – Vigência: 05 anos – Recursos: Conforme 32 

Item 5 – Pagamentos – Resumo do Objeto: Realização do Estudo “Voice – Entrevistas com 33 

cuidadores de crianças de 7 a <12 anos de idade com hemofilia A grave que estão participando 34 

do estudo clínico da BAY 94-9027 (21824)” – Parecer: Cacc. 38) Proc. nº 22-P-16953/2019, 35 

do Instituto de Geociências – 1) Espécie: 2º Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação de 36 

Pesquisa – Partes: Unicamp/Funcamp e Shell Brasil Petróleo Ltda. – Executores: Gelvam 37 

Andre Hartmann e Emilson Pereira Leite – Data de Assinatura: 04.10.21 – Resumo do Objeto: 38 

Prorrogar o prazo de vigência do projeto de infraestrutura denominado “Aquisição de aparato 39 

experimental para medições geomecânicas e acústicas em plugues de rochas (Alteração das 40 
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cláusulas 2.1 e 10.3 e item B.2 do Anexo II.B do Acordo para constar 33 meses)." O Acordo 1 

visou desenvolver e realizar o projeto de pesquisa científica e de desenvolvimento tecnológico 2 

“Análise integrada multi-escala de rochas carbonáticas para caracterização e previsão de 3 

propriedades de reservatórios” - Parecer: Cacc – 2) Espécie: 3º Termo Aditivo – Data de 4 

Assinatura: 28.09.22 – Resumo do Objeto: Alterar a cláusula sobre solicitações de mudança e 5 

atualizar a definição de “Afiliada” – Parecer: Cacc. 39) Proc. nº 01-P-17316/2020, da Agência 6 

de Inovação da Unicamp – Espécie: Contrato de Licenciamento e Fornecimento de Tecnologia 7 

– Partes: Unicamp/Funcamp, RGE Sul Distribuidora de Energia S.A. e Kasco P&D Tecnologia 8 

– Executores: Renato da Rocha Lopes e Yuzo Iano – Data de Assinatura: 24.05.24 – Vigência: 9 

18 meses – Resumo do Objeto: Licenciamento, em caráter não-exclusivo, para uso, produção e 10 

comercialização no território brasileiro da tecnologia objeto do pedido de patente nº BR 10 11 

2018 011661 4, de titularidade das licenciantes, bem como o fornecimento de tecnologia, 12 

informação e conhecimento técnico (know-how) necessários ao desenvolvimento desta 13 

tecnologia – Parecer: Cacc – II – Para Emissão de Parecer – H – Pós-Graduação – Artigo 83, § 14 

1º, II da Deliberação Consu-A-10/2015 – 40) Proc. nº 36-P-14215/2024, da Faculdade de 15 

Ciências Aplicadas – Proposta de criação do curso de Especialização lato sensu “Gestão do 16 

Esporte em Clubes Esportivos” – sob a responsabilidade do Prof. Leandro Carlos Mazzei – 17 

Carga Horária: 360 horas – Valor a ser pago por aluno: R$ 10.799,99 - Aprovação pela 18 

Congregação em 07.02.24 e pela CCPG em 12.06.24 – Deliberação CCPG-45/24. 41) Proc. nº 19 

10-P-45911/2023, do Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica – Proposta 20 

de criação do Projeto de Mestrado Interinstitucional (Minter) entre o Programa de Pós-21 

Graduação de Mestrado Profissional em Matemática Aplicada e Computacional do Instituto de 22 

Matemática, Estatística e Computação Científica da Unicamp e a Universidade Federal do 23 

Maranhão (UFMA) – Homologação da aprovação ad referendum da Congregação em 06.06.24 24 

e aprovação pela CCPG em 12.06.24 – Deliberação CCPG-44/24. 42) Proc. nº 09-P-9242/2022, 25 

do Instituto de Filosofia e Ciências Humanas – Proposta de criação do curso de Doutorado 26 

Profissional no Programa de Pós-Graduação em Ensino de História (ProfHistória) – Aprovação 27 

pela Congregação em 08.05.24 e pela CCPG em 12.06.24 – Deliberação CCPG-43/24. Nada 28 

mais havendo a tratar na Ordem do Dia, passa a palavra aos conselheiros inscritos no 29 

Expediente. O Conselheiro CLÁUDIO JOSÉ SERVATO diz que o processo de progressão 30 

Paepe 2024 será finalizado em breve. Parabeniza todos os envolvidos na organização do 31 

processo; tem recebido diversas manifestações favoráveis, questionamentos, 32 

descontentamentos, solicitações de esclarecimento etc. Remete as dúvidas e sugestões à DGRH, 33 

no ramal 14868, e a equipe é sempre prestativa. Mesmo com o trabalho bem executado pela 34 

equipe da DGRH, sempre há questionamentos, como o referente a qual o valor destinado ao 35 

processo de progressão neste ano, se são R$42 milhões, R$35 milhões ou R$28 milhões, e desse 36 

valor, quanto será gasto com contratações. Outra dúvida é se o valor não utilizado poderá ser 37 

aproveitado para contemplar as inscrições deferidas e não contempladas no processo deste ano. 38 

Ou ainda se a sobra dos recursos, caso ocorra, será creditada para o processo de 2025 da 39 

unidade. Outro assunto muito importante é quanto aos servidores do nível fundamental e médio 40 
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que não podem participar dos processos de carreira e avaliação, devido a limitações na vertical 1 

e horizontal. Precisam de uma revisão quanto a este assunto. Há servidores com mais de 15 2 

anos de Casa ainda para cumprir antes da aposentadoria, no mínimo, que devido às limitações 3 

impostas no passado estão no limbo e não podem mais concorrer aos processos anuais de 4 

carreira e progressão. Não é justo, e em nome de muitos servidores nessa situação, solicita que 5 

seja estudada uma forma de ampliar o alcance da tabela dos níveis médio e fundamental, talvez 6 

para bem perto do superior, no caso do médio, e uma forma de os que estão no grupo de extensão 7 

poderem concorrer entre si, até que uma nova organização da atual carreira, sem extingui-la e 8 

em médio prazo, seja feita em níveis de complexidade. Consulta a DGRH sobre a possibilidade 9 

de uma reunião para tratar desse assunto. Finaliza convidando todos a participar da feijoada do 10 

Grupo Apesar, que vai ocorrer dia 31 de agosto. O Conselheiro JOSÉ LUIS PIO ROMERA 11 

informa que houve a votação da LDO, no dia 26, e conseguiram incluir o termo “no mínimo” 12 

em relação aos 9,57% destinado às universidades, mas a Fapesp ficou fora. Portanto, existe a 13 

possibilidade de corte de 30% na Fapesp. Houve uma audiência pública, da qual participou a 14 

Pró-Reitora de Pesquisa da Unicamp, com o relator Barros Munhoz, que disse que estava muito 15 

difícil o estado aceitar a emenda de supressão do artigo que possibilita o corte na Fapesp. Agora 16 

a luta para não deixar cortar continua, porque é um dispositivo que pode manter ou autorizar 17 

retirar 30% das verbas por ano que vem. Essa é uma luta que vai continuar, o Fórum das Seis 18 

vai acompanhar isso também, pressionando para que não se retirem os recursos. No caso do 19 

ICMS, o governo divulgou que dos R$60 bilhões previstos de benefício tributário, eles 20 

revisaram 64 benefícios e cortaram 23 em abril. Então pode ser que tenha essa melhoria na 21 

arrecadação por conta desse corte de benefícios. Não falaram de quais setores eles cortaram, 22 

mas disseram que há mais 210 benefícios tributários para vencer até 31 de dezembro, que serão 23 

revistos também. O governo optou por fazer a arrecadação para receber dinheiro do fundo da 24 

reforma tributária, e está cortando os benefícios de empresários. Isso fez já com que os preços 25 

administrados, que chegaram a 15% na participação do ICMS, estejam com 21,9% em abril, 26 

segundo a apresentação do governo do Estado feita antes da votação da LDO. Encaminharam 27 

pelo Fórum das Seis a cobrança da reunião técnica e a reunião com os reitores, porque a 28 

arrecadação de maio de fato cresceu acima de 20%. No Quadro 6 da planilha divulgada pela 29 

Aeplan, observam que a folha da Unesp de junho, com os 5% de reajuste, cresceu 21,33%, 30 

comparado a junho do ano passado. A da Unicamp cresceu 9,25%, e a da USP teve queda, 31 

porque houve pagamento do bônus, mas se comparar com julho do ano passado, que é uma 32 

folha que não tem contaminação de bônus, cresceu 0,5%. Então a folha da Unesp tem uma 33 

distorção muito grande, na sua opinião; e o que a Unesp incluiu na planilha de retroativo dos 34 

5% de janeiro a maio é maior do que o da USP: na planilha está R$10 milhões na Unesp, na 35 

Unicamp R$4,452 milhões e na USP R$9. Pergunta como o atrasado da Unesp, que corresponde 36 

a uma folha de metade do valor da USP, dá maior do que da USP. É uma coisa inexplicável o 37 

que está acontecendo com o pagamento de pessoal na Unesp, principalmente, por isso a reunião 38 

técnica é importante para dirimir esses problemas técnicos que, olhando rapidamente, já 39 

consegue verificar. É preciso também agendar reunião de pauta específica, principalmente 40 
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sobre a questão do auxílio-saúde; a Unesp e a USP pagam auxílio-saúde, a Unicamp não paga, 1 

inclusive a USP reajustou em 13% o auxílio-saúde. Então a pauta específica está protocolada, 2 

não foi agendada a reunião na Unicamp, ao passo que USP e Unesp estão tendo reuniões de 3 

negociação da pauta específica. O chefe de Gabinete lhe disse agora que vai agendar. Em 4 

relação à questão que o conselheiro Cláudio levantou, sobre a progressão, diz que na verdade 5 

faltaram R$6,5 milhões a serem distribuídos do valor que estava fixado para 2024. Já discutiram 6 

isso na CIDF, mas da parte da Reitoria não há disponibilidade de abrir isso, e acha que nem 7 

gastaria os R$6,5 milhões, parece que cerca de R$3 milhões já contemplariam todos os que 8 

obtiveram nota para progredir. Portanto, apoia a discussão que o conselheiro Cláudio colocou. 9 

O MAGNÍFICO REITOR passa a palavra aos pró-reitores. A Conselheira RACHEL 10 

MENEGUELLO informa que esteve esta semana na Capes, sobretudo conversando com o 11 

diretor de Relações Internacionais de lá, e teve a notícia de que muitos dos editais e dos planos 12 

que tiveram uma suspensão enorme durante o governo anterior vão ser retomados, desde que 13 

haja o recurso necessário. Um dos que mais se destaca para a Unicamp, em que ela mais se 14 

envolve, é o que tem a ver com os Brics. O governo atual decidiu retomar toda a sorte de 15 

investimentos nos Brics, houve uma reunião na Rússia algumas semanas atrás e o professor 16 

Rui, que é o diretor de Relações Internacionais da Capes, representa o MEC nessa comitiva 17 

governamental. E ali também foi decidido que haverá uma reunião de reitores em outubro, na 18 

Rússia, para a qual o professor Antonio José já confirmou sua presença, com o intuito de 19 

retomar uma série de projetos, dentre os quais aquele chamado Brics NU, que é Brics Network 20 

University. Os colegas aqui da Universidade, sobretudo do IE, do IG e do IFCH, têm uma 21 

relação grande com essas universidades, sobretudo as russas, mas também as chinesas. E agora, 22 

com a entrada de novos membros nos Brics, como o Irã, a Etiópia e outros, a Capes e o governo 23 

brasileiro farão reuniões com as embaixadas para estimular editais e projetos acadêmicos com 24 

essas parcerias novas. Então, ficam contentes porque, no caso da Unicamp, o pessoal envolvido 25 

com esse projeto, desde 2015, que depois foi suspenso, tem feito esforços próprios, com 26 

recursos de outras fontes, sobretudo da Fapesp. Na semana passada, inclusive, no IG, houve 27 

uma Escola Fapesp fazendo parte dessa programação do projeto Brics NU, que foi financiado 28 

por São Paulo. E haverá outros editais. Primeiro que haverá um novo programa de 29 

internacionalização nos moldes do Print, que está terminando agora, com um outro nome, uma 30 

outra versão. Haverá também um edital da Associação das Universidades do Grupo de 31 

Montevidéu, para intercâmbio de alunos e de colegas, e também um edital nos moldes do que 32 

houve agora, o Move América; deverá haver, a depender de recursos, o Move África, algo 33 

desejado pelas universidades e pela Capes, a qual já encampou essas várias iniciativas com os 34 

países de língua portuguesa e na África. Então, acha que existem possibilidades boas, claro que 35 

na dependência de recursos, mas abriram um canal bastante importante para a 36 

internacionalização da Unicamp na Capes. O segundo informe é que a PRPG acaba de divulgar 37 

os resultados da segunda edição do Prêmio Tese Destaque da Universidade. Receberam nessa 38 

segunda edição 211 inscrições, 53 teses foram selecionadas nos programas de pós-graduação, 39 

distribuídas em 16 teses na área de Biológicas e Saúde, 12 na área de Engenharia e 40 
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Tecnológicas, 18 na área de Humanas e Artes e sete na área de Ciências da Terra. Na área de 1 

Engenharia e Tecnológicas, a vencedora da melhor tese foi Bruna Gregatti de Carvalho, 2 

orientada pela professora Lucimara de la Torre, do Programa de Engenharia Química. A 3 

menção honrosa foi para Caio Castriotto, orientado pela professora Gabriela Celani, do 4 

Programa de Arquitetura, Tecnologia e Cidade. Na área de Ciências Biológicas e da Saúde, 5 

quem teve a seleção como melhor tese foi Natália Tobar Prudente da Silva, orientada pelo 6 

professor Mário Saad, do Programa de Clínica Médica. A menção honrosa ficou com Rafael 7 

Cavalcante Costa, orientado pelo professor Valentim Ricardo Barão, do Programa de Clínica 8 

Odontológica. Na área de Ciências Exatas e da Terra, a vencedora foi Michele Martins Lopes, 9 

orientada pelo doutor Laércio Carvalho de Barros, do Programa de Matemática Aplicada. A 10 

menção honrosa ficou com o Johannes Bruno Dias da Costa, orientado pelo professor Leandro 11 

Villas, do Programa de Ciência da Computação. E na área de Ciências Humanas e Artes, quem 12 

teve a melhor tese foi a Deyse Cristina Brito Fabricio, orientada pelo professor António Carlos 13 

Vitte, do Programa de Ensino e História de Ciências da Terra. E a menção honrosa ficou com 14 

a Mariana Reis Maria de Lana, orientada pela professora Rosangela Ballini, do Programa de 15 

Ciência Econômica. Parabeniza publicamente todos os vencedores, todos os orientadores, 16 

coorientadores e os programas que selecionaram. E, claro, agradece à banca de colegas de 17 

outras instituições, uma banca mista, com instituições nacionais, estaduais, federais, que foram 18 

os selecionadores dessa edição. O Conselheiro IVAN FELIZARDO CONTRERA TORO diz 19 

que estão finalizando o semestre, não ocorreu nenhum grande problema, portanto estão muito 20 

contentes com isso. Dia 1º de agosto haverá o lançamento do vestibular Unicamp 2025, para o 21 

qual estão todos convidados. O segundo informe é para comunicar uma mudança na equipe da 22 

PRG: com a criação da Deape, o professor Sávio Cavalcante foi para a vice-diretoria da Deape 23 

e no lugar do professor Sávio vai entrar a professora Milena Fernandes de Oliveira, do Instituto 24 

de Economia. Então ela é a nova assessora da PRG. O Professor FERNANDO SARTI informa 25 

que finalmente conseguiram a regularização dos cargos da Universidade junto à Alesp. 26 

Agradece publicamente à Procuradoria Geral pelo empenho e também o trabalho que vem 27 

sendo desenvolvido já para a nova sistemática de contratação. Precisam montar agora o quadro 28 

de vagas junto com o quadro de cargos, e a DGRH já está trabalhando nisso. Sobre a progressão 29 

Paepe, lembra que houve 1.997 inscritos no período, e nessa terceira rodada foram 30 

contempladas 962, na horizontal 366 e na vertical 596. Isso significa uma taxa de contemplação 31 

de 87,7%, com recursos da ordem de R$38,5 milhões envolvidos. Já no Programa de Incentivo 32 

a Novos Docentes, houve 63 submissões no terceiro edital, cujo resultado sai em 30 de agosto. 33 

Já está pronto o quarto edital, que tem como novidade a inclusão das carreiras especiais, que 34 

demandará mudança na Deliberação Cepe-A-21/2022 para incorporar essa nova dimensão. 35 

Também será lançado no segundo semestre o primeiro edital do Programa de Incentivo a Novos 36 

Pesquisadores. Informa também que saíram os resultados de dois rankings importantes, talvez 37 

os dois mais importantes: o primeiro é o QS World, no qual a pontuação da Unicamp aumentou 38 

um pouco, de 42,7% para 42,9%, deixando-a na posição 232º, que é bastante significativa, e 39 

colocando-a entre os 15% das melhores universidades do mundo, em um total de 1.503 40 
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ranqueadas. No ano anterior, a Unicamp estava em 220º, portanto há uma queda pequena de 1 

posição, mas observa que houve um aumento de participantes de 2.963 universidades para 2 

5.663. Ou seja, os rankings têm sido hoje bastante demandados por parte de instituições e 3 

universidades. Destaca dois pontos em que a Unicamp teve uma pontuação muito acima: 4 

reputação acadêmica, com pontuação de 71,8%, e rede internacional de pesquisa, com 5 

pontuação de 85,4% contra 53,7% no ano anterior. O segundo ranking é o THE Impact, que 6 

trata dos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da ONU, que também teve um 7 

crescimento bastante significativo no número de universidades participantes. Nele a pontuação 8 

da Unicamp caiu um pouco, de 79,9% para 78,4%, o que derrubou sua posição, tendo ficado 9 

entre 300º e 400º dentre 1.963 universidades. Chama a atenção para três destaques importantes 10 

da Unicamp: no ODS 5, que trata da indústria, inovação e infraestrutura, ela ficou na posição 11 

58, com uma pontuação bastante elevada, de 95,9%; no ODS 1, que é a erradicação da pobreza, 12 

a posição de 71, e na ODS 6, água potável e saneamento, na posição de 97. No que diz respeito 13 

à certificação, já tiveram 40 órgãos já certificados na Administração Central, faltando apenas 14 

um. Agora, todas as unidades de ensino, pesquisa e extensão serão certificadas para que na 15 

CAD de agosto haja aprovação das suas certificações. Faltam ainda os centros e núcleos e a 16 

área da Saúde para serem tratadas ao longo do segundo semestre, portanto a certificação 17 

também avançou bastante. Apenas para atualizar em termos de valores, após todas essas 18 

certificações, possuem hoje um valor mensal de R$4,410 milhões em GRs. São 1.736 GRs 19 

concedidas, número ainda bastante inferior ao de janeiro de 2019, que era da ordem de R$5,377 20 

mensais para um número de 1.938 GRs. Em relação à arrecadação e orçamento, vai tratar na 21 

reunião da CAD de hoje. Respondendo aos conselheiros Cláudio e José Luis em relação ao 22 

processo de progressão, diz que já fez essa manifestação na CAD anterior, também várias vezes 23 

na CIDF, que é o órgão que tem tratado com bastante cuidado essa questão da progressão. 24 

Recorda que para o processo de progressão de 2022 receberam inscrições de 3.790 servidores, 25 

no de 2023 foram 2.362 inscrições, portanto uma queda significativa, e neste último foram 26 

1.098 servidores inscritos. Obviamente, isso faz parte, já era esperado pelo fato de que foram 27 

ocorrendo as contemplações na progressão e que há um interstício de dois anos. Portanto, era 28 

natural que o número reduzisse. O último processo vai contemplar 962 servidores, e os valores 29 

em relação a inscritos e contemplados foram, na verdade, muito ampliados. Em 2022, eles 30 

foram da ordem de R$8 mil, em 2023 da ordem de R$15 mil por inscrito, e em 2024, de R$25 31 

mil por inscrito. Ou seja, mais do que triplicaram os recursos entre os três processos. O valor 32 

de recurso por contemplado foi de R$15 mil em 2022, saltou para R$18 mil em 2023 e chega a 33 

R$29 mil agora em 2024. Portanto, os recursos foram bastante expressivos, e não à toa 34 

chegaram a um nível de contemplação de 88%. Em relação especificamente ao recurso, lembra 35 

que, quando elaboram a PDO, colocam os recursos dentro do Programa de Desenvolvimento 36 

da Carreira. Especificamente para a Carreira Paepe estavam destinados cerca de R$44 milhões, 37 

tanto para a progressão quanto para as contratações, e foi exatamente daí que saíram os recursos. 38 

A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI informa que no dia 26 de junho realizaram um 39 

fórum sobre planejamento estratégico, que contou com 250 participantes, uma participação 40 
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importante de pessoas que trabalham na área administrativa. Esse evento foi uma oportunidade 1 

de reunir gestores internos e de outras universidades, principalmente da USP, para trocar as 2 

experiências de como cada universidade viveu seu planejamento estratégico. Também houve a 3 

participação de professores das universidades latino-americanas, que aqui estiveram para 4 

conversar sobre suas experiências. Nesse evento, a Unicamp foi agraciada com o certificado de 5 

afiliação à Rede Ibero-Americana de Universidades Promotoras da Saúde, por meio da vinda 6 

do seu presidente, o professor Hiram Arroyo-Acevedo, também diretor do Centro Colaborador 7 

da Organização Pan-Americana de Saúde para a Capacitação e Pesquisa em Promoção de Saúde 8 

e Educação para a Saúde. Essa foi uma certificação que receberam com muita alegria, e deixa 9 

o convite para quem quiser fazer parte dessa rede, entrando em contato com a CGU no programa 10 

Unicamp Universidade Promotora da Saúde. Como já foi informado anteriormente, a Unicamp 11 

terminou a fase 1 da avaliação institucional, estão agora na fase 2, que trata da consolidação 12 

das respostas e dos dados obtidos na fase anterior. Nesse período, as comissões gerenciais estão 13 

trabalhando nos seus eixos, que serão 13 ao todo, e vão produzir os capítulos que vão compor 14 

o relatório final da avaliação institucional do quinquênio de 2019 a 2023. Posteriormente, essas 15 

produções serão traduzidas para a língua inglesa, quando entrarem na fase 3. Nessa fase, o 16 

processo de avaliação institucional contará com a presença de avaliadores externos que vão 17 

analisar as diferentes frentes de trabalho e de atuação da Universidade, permitindo a realização 18 

de um relatório circunstanciado em cada eixo. Essa avaliação institucional, além de ser uma 19 

ação que é determinada pelo Conselho Estadual de Educação, é o principal insumo que terão 20 

para fazer o planejamento estratégico da Universidade. Por essa razão, o relatório final é 21 

avaliado internamente, depois ele tem que ser aprovado na Copei, na CAI e no Consu, e em 22 

seguida encaminhado ao governo do estado. Agradece a todos que estão fazendo parte da 23 

organização desse processo, que é extremamente importante para a Universidade. Informa que 24 

a Unicamp Portas Abertas - UPA vai acontecer no dia 17 de agosto, com recorde de público 25 

esperado, 746 escolas inscritas, em um total, até hoje, de 49.738 visitantes inscritos, e uma 26 

perspectiva de receber no campus mais de mil veículos, na sua maioria vans e ônibus. Então 27 

fica aqui o convite da participação de todos nesse grande evento. O MAGNÍFICO REITOR 28 

informa que está praticamente garantida a participação brasileira, coordenada pela Unicamp, 29 

no Deep Underground Neutrino Experiment, o Dune, organizado pelo Departamento de Energia 30 

Americano e pelo Fermilab, o Laboratório de Partículas dos Estados Unidos. Tiveram 31 

aprovação no Conselho do Fundo Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - 32 

FNDCT, vinculado ao Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação, de recurso na ordem de 33 

18 milhões de dólares, metade do orçamento que seria necessário. E na Fapesp a tendência é 34 

similar, também em uma mesma quantidade de recursos, que seriam disponíveis ao longo de 35 

cinco anos, que é a etapa de construção dos equipamentos que respondem pela parte da 36 

Unicamp nesse projeto. Trata-se de um experimento físico para a investigação de neutrinos, 37 

que deve ter uma durabilidade de 30 a 40 anos, e contará com estações construídas nos Estados 38 

Unidos sob coordenação do Fermilab. O Cern é o segundo parceiro, o Brasil é o terceiro, e no 39 

Brasil, quem coordena todo esse esforço, que envolve várias instituições e universidades, é a 40 
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Unicamp, particularmente o IFGW, coordenado pelos professores Pascoal Pagliuso e Ettore 1 

Segreto. Esse desenvolvimento contará também com a possibilidade de terem um centro de 2 

análise desses dados que serão gerados nos Estados Unidos, um centro de análise aqui na 3 

Unicamp, compartilhado com o CNPEM, e que deve ser responsável localmente, no Brasil e na 4 

América Latina, pelo processamento de dados que serão acessíveis a distância por esse centro 5 

de processamento. Então é uma grande conquista para a Universidade, que deve alavancar 6 

bastante as pesquisas e ações no universo desses experimentos físicos. Informa também que 7 

saiu ontem a terceira chamada dos Centros de Ciência para o Desenvolvimento da Fapesp, e 21 8 

novos centros tiveram seus projetos aprovados. São projetos em parcerias com outras 9 

universidades, instituições de pesquisa e secretarias de estado ou outros órgãos de governo. Eles 10 

estão muito associados a políticas públicas, as propostas submetidas envolvem esses consórcios 11 

de pesquisadores vinculados a universidades e instituições de pesquisa paulistas, mas também 12 

gestores de órgãos do governo estadual e de municípios, além de empresas e organizações 13 

governamentais. O objetivo é promover o avanço no conhecimento e proporcionar a melhoria 14 

das políticas públicas. Lembrando que, na política de inovação aprovada na Unicamp alguns 15 

anos atrás, políticas de inovação na área das políticas públicas também estavam contempladas. 16 

Estes são os seguintes centros coordenados por pesquisadores da Unicamp: Centro Paulista de 17 

Estudos em Biogás e Bioprodutos, Centro Paulista de Inovação em Serviços de Iluminação 18 

Pública, Desenvolvimento de Tecnologia Assistiva para a Educação Bilíngue de Surdos, Centro 19 

de Ciência para o Desenvolvimento, Tecnologia Assistiva e Acessibilidade em Libras, e Centro 20 

de Pesquisa de Lignina Grafitizada para a Transformação de Solos Agrícolas e Ambientais. Os 21 

pesquisadores da Unicamp responsáveis são, respectivamente: Bruna de Souza Moraes, 22 

Gilberto de Martino Jannuzzi, Ivani Rodrigues Silva, José Maria De Martino e Stanislav 23 

Moshkalev. Portanto, são cinco centros, tendo sido a Unicamp uma das instituições mais 24 

contempladas com projetos aprovados nessa chamada Fapesp. Informa ainda que, na semana 25 

passada, tiveram uma missão organizada pela Deri à Itália, que visitou seis universidades: 26 

Universidade de Roma Tre, Universidade Tor Vergata, em Roma, Universidade de Milão e o 27 

Politécnico de Milão, Universidade de Turim e o Politécnico de Turim. Dessas universidades, 28 

tinham uma colaboração mais ou menos estreita com duas, fecharam um acordo de 29 

entendimento e devem fechar com todas elas acordos de entendimento no futuro próximo. Além 30 

disso, visitaram a embaixada brasileira e dois distritos de inovação. Um deles é o Distrito de 31 

Inovação de Milão, o Milan Innovation District; uma empresa pública é detentora desse distrito, 32 

que tem como sócios a Prefeitura de Milão, Região Metropolitana de Milão, e o governo da 33 

região de Milão. Ele é muito voltado para a área da Saúde, muito inspirador do que pensam em 34 

fazer aqui no Hids, e é provável que tenham algumas novidades referentes a essas relações com 35 

universidades e órgãos da Itália no futuro bem próximo. Relata também que ontem divulgaram 36 

a assinatura de convênios com as Prefeituras de São Paulo e Vitória na área de combate à 37 

violência escolar. Algum tempo atrás, houve diversas situações de violência nas escolas, a 38 

professora Telma Vinhas, da Faculdade de Educação, investiga essa questão há muito tempo, 39 

tem expertise formada, então ela lidera esse projeto de cooperação com as duas prefeituras. É 40 
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basicamente a Unicamp levando a mensagem de harmonia, de colaboração, de não violência no 1 

contexto das escolas do ensino pré-universitário para o estado de São Paulo. No dia 19 de junho, 2 

houve uma apresentação da Unicamp no Conselho Estadual de Educação, foi uma apresentação 3 

bastante bem recebida pela amplitude das atividades realizadas de formação de pesquisa, de 4 

desenvolvimento de ciência na Universidade, realizada na sede da Secretaria Estadual de 5 

Educação por membros do Conselho Estadual de Educação. No dia 17 de junho, foi realizada 6 

homenagem à professora Maria da Conceição Tavares, no Instituto de Economia, com o plantio 7 

de uma árvore e colocação de parte das suas cinzas no local, marcando a importância que ela 8 

teve na história do Instituto de Economia da Unicamp. Outro evento que ocorreu, acompanhado 9 

por representantes do Ministério da Justiça, do Ministério dos Direitos Humanos e pessoas das 10 

Forças de Segurança, foi um seminário realizado pelo Núcleo de Estudos de Políticas Públicas 11 

- Nepp, o 1º Seminário Internacional “Prisões, Violências e Sociedade, Saberes em 12 

Perspectivas”, também obviamente discutindo o fortalecimento de uma cultura da paz em torno 13 

das questões associadas à criminalidade. Em seguida, propõe votos de pesar à família de Orly 14 

Zucatto Mantovani de Assis, professora da Faculdade de Educação, que faleceu no dia 3 de 15 

junho. Nada mais havendo a tratar, declara encerrada a Sessão e, para constar, eu, Ângela de 16 

Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques da Costa 17 

que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. 18 

Campinas, 2 de julho de 2024. 19 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 402ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, realizada em 13 
de agosto de 2024, sem alterações. 

 

 

 


